

Ante las reacciones suscitadas por la reciente entrevista del Cardenal Silva Henríquez a la agencia italiana ANSA, el Frente Juvenil estima oportuno señalar lo siguiente:

1) El Cardenal Silva Henríquez ha ofendido seriamente al actual Gobierno y al acusarlo de "totalitario", lo cual <sup>aparte</sup> ~~aparte~~ de ser falso e infundado, <sup>excede</sup> ~~se aparta~~ de todas las opiniones anteriores de la Jerarquía Eclesiástica chilena en la materia, <sup>que</sup> ~~donde~~ aún en sus más duros ataques <sup>probia</sup> ~~vs~~ al régimen, jamás ~~se~~ llegó al extremo de pretender calificarlo <sup>de</sup> ~~como~~ "totalitario". Dicha ofensa se extiende a todos quienes apoyamos al Gobierno, y como tal la asumimos.

2) El Cardenal Silva Henríquez ha agravado lo anterior al decir que "no cree que sean cristianos" nuestros actuales gobernantes. Ya no le basta con pronunciarse sobre las actuaciones de éstos, lo que de suyo exigiría la mayor prudencia y justicia de parte de tan alta autoridad eclesiástica. Al ir más lejos, y cuestionar <sup>además</sup> la calidad misma de cristianos de los gobernantes autoritarios, incluidos lógicamente los nuestros, el Cardenal ~~wwwwww~~ juzga el interior de sus creencias, actitud que le está prohibida a todo cristiano, y con mayor razón a un Arzobispo. De la ofensa, el Cardenal ha pasado con ello a la injuria.

3) Luego de <sup>referidos</sup> equívocas declaraciones sobre nuestro diferendo austral con Argentina en la ~~misma~~ entrevista, el Cardenal Silva Henríquez ~~wwwwww~~ las ha agravado con sus aclaraciones posteriores, donde pone ~~w~~ explícitamente en duda la vocación pacifista del ~~wwwwww~~ Gobierno de Chile, al asimilarlo ~~wwwwww~~ al del país transandino en esta materia. Esto último también ~~w~~ contrasta con todos los pronunciamientos anteriores de los demás Obispos chilenos y del propio Cardenal, y ~~wwwwww~~ violenta la íntima convicción que ~~todos~~ los chilenos tenemos en sentido contrario.

~~wwwwww~~ La vocación pacifista del Gobierno de Chile ha sido ~~suficientemente~~ ~~wwwwww~~ e inequívocamente demostrada, y goza de reconocimiento unánime dentro y fuera de nuestras fronteras. Su ~~wwwwww~~ meditado ~~w~~ cuestionamiento por parte del Cardenal Silva Henríquez, ~~www~~ primero

en una ~~entrevista~~ <sup>entrevista</sup> que reconoce haber revisado antes de su publicación, y luego en una intervención destinada a precisar su sentido, ~~www~~ todo ello cuando el diferendo ~~no~~ <sup>no</sup> limit~~ar~~ <sup>ar</sup>ofe procura ser solucionado por mediación ~~de~~ <sup>de</sup> del Papa Juan Pablo II, sólo podría merecer el calificativo de ~~antipatriótico~~ <sup>antipatriótico</sup>, si no fuese porque la evidente ofuscación ~~en que~~ <sup>por la cual</sup> el Cardenal ~~se encuentra~~ <sup>atravesada</sup>, no parece permitir responsabilizarlo -ni siquiera objetivamente- de todos sus actos.

4) En las condiciones señaladas, ningún ardid de defensores políticos o episcopales ~~que~~ <sup>como los</sup> ~~se~~ <sup>han salido</sup> en defensa del Cardenal Silva Henríquez, ~~podrá~~ <sup>podrá</sup> logrará transformarlo de ofensor en ofendido, ni de agresor en víctima. Quienes ~~no~~ <sup>no</sup> nos hemos visto obligados a refutarlo, ~~no~~ <sup>no</sup> estamos "ofendiendo a un sucesor de los Apóstoles", como se ha pretendido decir. Estamos respondiendo ~~al~~ <sup>al</sup> ~~ataque~~ <sup>ataque</sup> ~~del~~ <sup>del</sup> ~~político~~ <sup>del</sup> apasionado político que, por desgracia, viene en coincidir con quien ostenta la dignidad de Cardenal Arzobispo de Santiago. El respeto a ~~esta~~ <sup>esta</sup> de parte de ~~católicos~~ <sup>las</sup> ~~no~~ <sup>como de los no</sup> católicos permanece generalizado, pero la molestia ~~ante~~ <sup>ante</sup> su confusión en una misma persona ~~de~~ <sup>con</sup> caracteres propios de un político de ~~trinchera~~ <sup>trinchera</sup> ~~obliga~~ <sup>obliga</sup> a defenderse de sus ~~agresiones~~ <sup>agresiones</sup> en este último campo.

ANDRES CHADWICK  
Presidente

PATRICIO MELERO  
Secretario General

Santiago, 27 de ~~Marzo~~ <sup>Abril</sup> de 1981